

慶びの春

大谷光真御門主の御親修で親鸞聖人の御誕生八百年の慶讃法要が勤修されます。

四月二十八日 門信徒大会

午後七時から、ご門主を囲んで聞法と実践をテーマに意見発表が行われます。ご門主と親しくご対面できるめったにない縁ですの面ふるつてご参集下さい。おまいりバスの送迎もあります。

四月二十九日 慶讃法要

庭儀は七百人の大行列。御親修御親教のあと、記念講演は、本山勸学、宮崎圓道師です。法要後は花いっぱいの境内で園遊会。併会一処のよろこびを味わって下さい。



慶びの春を待つ 白雪山善巧寺

四月二十八日、善巧寺本堂に於いて、門信徒大会が持たれます。御門主の前で、門信徒が、夫々に意見発表を行うことは、善巧寺では初めてのことです。

二十九日、内陣に於いて勤められる御親修法要の式典と、二十八日の門信徒大会。此の二つは、いわば、車の両輪のように、此の慶びの春の法要のハイライトです。

若い御門主の時代となつて、私達の宗門の至るところに、新しい息吹きが感ぜられるようになつています。「総参拝」と言つて、全住職が、本山参拝して、御門主にお目にかかりました。今度は、全国の本派寺院を御訪ねになつて、宗門の実情を親しく把握したいとの御内意と伺っています。

その一つとして、善巧寺門信徒の方々が、一堂に会して、御門主を交えて、聞法をテーマに語り合うのが、今回の門信徒大会です。

此處数年善巧寺にも、新しい息吹きが、あちこちに見られ初めて居ります。これを、世代の交替と言ふか、時代の変遷と言ふか、親聖人の「み教え」が、新しい光

門信徒大会を迎えて

此の度、善巧寺総代、同行、壯年層、婦人層、そして子供達が、夫々の意見を発表する門信徒大会は、画期的意義を持つ集いでありますし、是非、実りある集いに育て上げねばなりません。

のものに、より広く、輝き初めているのでしよう。

昭和四十八年五月、西本願寺教育振興委員会編の「現代に生きる親鸞」の中に、次のような言葉があります。

明教院僧鎔は何を説いたか

空
華
と
筆
と



明教院
僧鎔伝

勸学寮頭

桐溪順忍師

空華學轍の思想

行信論（何によつて往生するか）

ともよく頷くものは、行

信、助正の問題であろう。

しかも、このことは、何

によつて浄土に往生する

か（行信論）宗教者の生

活はどうあるべきか（助

正論）の問題であつて、

宗学における中心問題で

もあり、本願寺派に多く

の学派が生じたのも、主

として行信の取りあつか

空華學轍の特色をもつ
てもよく頷くものは、行
信、助正の問題であろう。
しかも、このことは、何
によつて浄土に往生する
か（行信論）宗教者の生
活はどうあるべきか（助
正論）の問題であつて、
宗学における中心問題で
もあり、本願寺派に多く
の学派が生じたのも、主
として行信の取りあつか
い、特に大行の問題が中
心であつたことは、いま
さらいうまでもないこと
である。

大行論においては「大
行とは能所不二、鎔融無
碍の法体大行」であると
いうのである。この能所
不二の大行という説は、
法霖の主張にあるが、
その原点に立てば、如來の立場で

これ力を説いたのは僧鎔をはじめ、
空華の先哲であるが「能所不二、
鎔融無碍の法体大行」という言葉
を用いたのは善譲である。そ
の意味は大行とはかたちの上では、
名号でもいえるし、称名でもいえ
る。しかも、その所称の名号を能
として行信の取りあつか
い、特に大行の問題が中
心であつたことは、いま
さらいうまでもないこと
である。

破滅といつて、称名によつて衆生
の一切の無明を破し、衆生の一切
の志願を満す浄土往生が出来るこ
とを明されてある。この二文は、
明らかに衆生の称名を大行と示され
たことは動かないものである。こ
の文によると衆生の称名を大行と
されたことは、文から見て動かす
ことの出来ないものであるから、
衆生の称名を大行といわなければ
ならなかつたのである。

しかし、その大行は第十七願よ
り出たものであるといつて、標榜
には「諸仏称名の願、淨土真実の
行、選択本願の
行」といつてあ
かるに、この行
は大悲の願より
出たり」といつて、第十七願の
五願名があげら
れている。だか
ら、大行とは第
十七願によるも
のであるといつて、極めて明
確なことである。しかも、その願
名はいくつもあるなかで、とくに
「諸仏称名の願」の願名をもちい
られてあることに注意すべきもの
があるのである。この第十七願の
意味からいえば、大行とは「諸仏
の称名」であり、私
たちにとつて所聞の
名号というべきであ
る。

聖人は同一のところにおいて、一
面では衆生の称名だといい、また
一面では諸仏の称名であつて衆生
の所聞の名号だと示されてある。
この意味からいえば、聖人は大行
とは衆生の称名であり、諸仏の
称名である名号でもあると表現さ
れているのである。すると聖人は
衆生の称名と諸仏の称名である名
号とは不二のものであると考へて
いるのである。しか

空華學派はその両文を認め、文
の意味を十分理解して、能所不二
の学説をたて、しかも、大行とい
われるものは、不二ではあるが法
体大行であるといつてある。そ
の意味は、大行とは諸仏の称名で
も、衆生の称名でもどちらでも
いえるものであるが、その主体的
な立場は「諸仏の称名」であると
主張するのである。

ある法体名号が主体となるもので
あると説くのである。これが空華
輶の一貫する
大行觀だとい
つてよいので
ある。

この主張は、
常に聖人の言
葉を重要視し
たものであつ
て、絶対他力
の思想からい
えば、大行は
如來の名号だと説明すれば、思
考しても、聖人の思想展開からい
つても、説明しやすいものではあ
るが行巻の大行解には「大行とは
すなわち、無碍光如來のみ名を称
するなり」とあり、さらに經文の
引用の終わつたところには、称名
の意味からいえば、大行とは「諸仏
の称名」であり、私
たちにとつて所聞の
名号というべきであ
る。

一日 お講 下村
三法要実行委員会
二九日 一日 お講 音沢
五月 一日 お講 音沢
二八日 二九日 慶讃法要
二七日 花かざりお莊嚴
二六日 花かざり、花かざり
二五日 もちつき 実行委員会
二〇日 内陣お道具みがき
一六日 お講 粿虫

寺
ごよみ
四月

能所不二鎔融無碍の法体大行

ほつたいだいぎょう



春秋の大法要は私達の手で一と門信徒の総意を結集した三法要実行委員会（委員長は住職と橋場啓次氏）は、昨年十月十九日に発足して以来、毎月二度、三月には四度も集まつて、着々と準備を進めていますが、これまでの会合で確認された主な事項は次の通りです。

◇法要の内容
春は大谷光真門主をお迎えして

四月二十九日午前九時すぎ、花火の音を合図に中央公民館を出発する庭儀の行列衆は、三十余名の総代の持衆、同数の婦人衆、二百八十人の稚児と同数の付き添い、さらに法中、樂人を加え各団体の代表伝供衆十二名を合わせると七百名にのぼる大行列になります。

◇門信徒大会意義深く

春は大谷光真門主をお迎えして

三法要理事会は三月二十日開かれ、五十六年度の決算報告を了承したあと、いよいよ本番を迎える春秋の大法要の予算案について、慎重な審議がくりひろげられました。

五十六年度の決算報告は別表の通りで、収入が前年度繰越金二四〇万二九二三円と五十六年度一般懇志六〇一万円、雑収入を合わせて八四九万二六八七円となり、当初予算より約三〇万円減でした。

三法要理事会 3・20

支出の面では教化費が予算二〇万に對して、決算は三二万九〇〇〇円とかなりふえました。これは全門徒への聖典配布など教材費の増大からきたものです。

予備費については、五十六年度内に建設、莊嚴等多くの事業を進めましたが、ほとんどが門徒の方々の特別寄進でまかなかれたため、決算では四八万五三〇〇円と最少額の出費でおさえられました。

この結果、いよいよ本番を迎えます。

法要費については前年度の繰越金でそっくりまかなわれますが、莊嚴については、前卓、戸帳、打敷等の内陣莊嚴、さらには雨どいや当日の境内の莊嚴に最低四〇〇〇円の費用が必要でこれに関しても、門信徒の積極的な協力が待たれます。

慶びの春

■宗祖誕生 800年

◇57年4月29日

聞法の秋

■宗祖 700回忌
■明教院 200回忌
◇57年11月3~5日

春の法要

俱会一処のよろこびを…

は稚児関係者には二つ。門信徒に

事故やトラブルのないよう、ようこそ、ようこそその俱会一処ムードでよろこび合いましょう！

法要の年の予算まとまる

三法要特別会計56年度決算

<收 入>	
① 55年度繰越金	2,402,923
② 56年度一般懇志	6,010,000
③ 雜 収 入	79,764
<hr/>	
<支 出>	
① 教 化 費	329,000
1. 日曜 学校 座材 費	24,000
2. 特 別 法 費	80,000
3. 教 材 費	209,800
4. 雜 費	15,200
② 総 務 費	676,000
1. 寺 費	261,000
2. 事 務 通 信 費	100,000
3. 会 合 費	45,800
4. 雜 費	269,200
③ 予 備 費	485,300
1. 建 設 費	270,000
2. 雜 費	215,300
<hr/>	
収入 8,492,687 - 支出 1,490,300	
= 7,002,387 (繰越金)	

三法要特別会計57年度予算

<收 入>	
① 56年度繰越金	7,002,387
② 57年度懇志	5,400,000
③ 雜 収 入	97,613
<hr/>	
<支 出>	
① 法 要 費	7,000,000
② 莊 嶽 費	4,000,000
③ 教 化 費	200,000
④ 総 務 費	800,000
⑤ 予 備 費	500,000
<hr/>	
12,500,000	

慶びの春 宗祖誕生 800年

△57年4月29日

聞法の秋

■宗祖 700回忌
■明教院 200回忌
△57年11月3~5日

法要日程

四月二十八日

時 分

門信徒の集い

梵鐘

一八、〇〇

御門主御着

一八、四〇

おつとめ

一九、〇〇

真宗歌(聖典89頁)

一九、二〇

開会

意見発表

自由討議

御門主お言葉

二一、〇〇

四月二十九日

慶讃法要勤修

六、〇〇

梵鐘

七、〇〇

晨朝勤行

正信偈(聖典3頁)

七、三〇

法話

七、五〇

御門主御着

慶讃法要出仕の顔ぶれ

寺史刻む七百名大行列

門信徒大会意見発表者

中山大一郎、田中はな

次(総代)佐々木与作(総代)尾

み、新保幸夫、有馬文義、八木保

沢初雄(世話方)本波光雄(お経

子、本波悦子、山内すい、本波み

会)中山慶太郎(字奈月夢を語る

き子、中林久吉、本波貫一、山本

会)二口民子(善巧寺若婦人会)

八木ふみえ(日曜学校)

八木ふみえ(日曜学校)

佐々木助一、川

内作一マ仏旗)佐々木繁作(袴衆

野畠一雄。

内作一マ仏旗)佐々木繁作(袴衆

袴衆)森千晶、森玉井、橋本邦

内作一マ仏旗)佐々木繁作(袴衆

内作一マ仏旗)佐々木孝司、岡田浩延、

上巳之助、鬼原勝次、浦瀬友一、

尾澤建一、尾澤実、川内富代、川

春男、菊地良造、本波光雄、野島

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

重一、中村嘉太郎、中村与四松、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

沢田修明、岡田実、上坂好次、岩

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

安次郎、浦沢一郎、植木幸次郎、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

坂川進、板川安二、川瀬達也、川

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

瀬久義、島田久一、島田松伊、板

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

倉弘、板谷正一、尾澤初雄、浦田

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

安次郎、浦沢一郎、植木幸次郎、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

船屋幸弘、東狐幸一、根岸卯一、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

山根清一郎、大野弘恵、橋場啓次、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

開沢弘、開沢泰久、藤沢正雄、中

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

坂宗作、中坂由松、柄沢重盛、森

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

岡昭二、谷口小一郎、浦山久雄、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木つや、佐々木つよ、野村こ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

と、北川トキエ、大藪トキエ、浦

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

くら、佐々木やよ、佐々木みよ、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木つや、佐々木つよ、野村こ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

な、澤田あい。

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木ひ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

橋人衆

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

田中まつえ、河村といし、朝倉さ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木みよ、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木つや、佐々木つよ、野村こ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

と、北川トキエ、大藪トキエ、浦

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

くら、佐々木みよ、

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

佐々木つや、佐々木つよ、野村こ

内康弘、谷口実果、谷口雄亮、

な、澤田あい。

吉田美香子、吉田敦子、宮崎ルミ、宮崎江理、鬼原いづみ、長谷由布、子、鬼原大輔、鬼原友実、新保秀樹、新保友理、佐々木梓、橘志麻、橘信吾、清水美沙子、清水亜希子、

五十嵐有里、谷川三恵、谷川幸明、藤井容子、藤井忠彦、藤井典子、

長沢里佳、川原真友美、立花淳夫、立花誠一、有馬奈美子、有馬啓、

島静香、松沢澄子、開沢智美、開

澤卓広、開沢正徳、開沢勇人、開

浅次郎、樺義孝。

野畠一雄。

建設関係者に感謝状

法要を迎えるため五年間にわたって寺の建設事業に力をつくして

の東狐義之さん、下村の大蔵守さん

島田さんは五十二年春、老朽化した本堂の屋根や経蔵、庫裡のカベなど第一期の修復工事を進んで引受けて下さった方。

寺から感謝状を贈られたのは、板屋の島田竹次さん

浦山の本波孝
さん、本波正
人さん、中新

ご
寄
進

A photograph showing a collection of traditional silverware pieces, including a large shallow bowl and several smaller, more ornate vessels, possibly for ceremonial use.

☆朱傘
福井のヒサノ法衣店。御導師の道中などにかざす色あざやかな朱傘です。春の法要では、野畑一雄さんが御門主にかざして庭儀に色どりをそえます。

内陣の前卓のご寄進を門信徒の婦人方にかぎって進めているうち、この寄進の方々を中心にして、寺の仏教婦人会を発足させられないものかーということになりました。

て慶びの春の発会式に臨みたいのです。入会希望の方はお早めに申し込み下さい。懇志の額は問いません。四月二十九日には、この白鶴会の会員に「婦人衆」として座儀の行列に参加していただくことにしています。

白鶴会慶びの春にはばたく
4.18 言走大会で発足

4・28 門信徒大会で発足

東独さんはその新築工事の設計をして下さった方。

記念にと、

神代艳の目
事な火鉢を

いました。

はあなたも
ひとなでみ
がいて下さ

☆ い。
朱

お参りのみなさまへ

◆おじゅずと聖典、式章(あれば
お忘れなく。◆車でこられる方は
寺の東方五〇〇米の中央公民館周
辺に。◆おべんとうは稚児一人につ

き二つ。他は案内状に同封の引換券で一つ。足りない方は当日境内にうどんそばなどの屋台が出ます。
◆当日は事故やトラブルのないよう、みんなで力を合わせて、よろこびの輪をひろげましょう。

善巧寺の常例行事

お 妻 壮 雪 日 お
經 人 年 ん 曜 子 學
の の 創
会 会 會 校 講

第一 每月 每月 每月 每月 每月 一日・十六日
・ 第一月曜日 第二土曜日 月曜日 四時
第三土曜日

クが二つあります。

合掌



左のマークは、蓮の花びらを用いた
取ったワッペンに合掌する手を閻
魔化し、上に仏教のシンボル「法
輪」をあしらつたものであります。
私達は仏教徒であり、念佛者であ
るという自覚を高めていただきた
め、参拝者の胸につけていただく
ことにしています。